
陳曼琪：提高港府管治效能
全國人大代表、第五界別選委陳曼琪表示，新選制

提出了新的要求，即以「一國」為本，捍衛國家主
權、安全和發展利益，將「愛國者治港」原則落實到
提名和選舉行政長官和立法會議員。由此確保選出的
選委、立法會議員和行政長官都必須才德兼備，能夠
團結港人，以發展為優先考量。

近期她多次在街站和落區宣傳新選制，在她看來，
向市民介紹新選制是選委的義務，當然政府也必須帶
頭，透過教育、文康工作及全方位作好宣傳。港台也
有責任推廣介紹新選制。

她強調選委要從社會整體利益出發，不能泛政治

化，要協助提高港府管治效能，解決香港深層次矛
盾。努力協助香港融入國家大發展，保持香港長期繁
榮穩定，結合宏觀視野充分發揮國家所需、香港所
長。

此外，她特別期待未來管治者在捍衛國家主權、安
全、發展利益的基礎上，嚴格遵守香港特區憲制秩序
和「一國兩制」下的法治精神，發揮香港自身優勢，
抓住國家惠港政策的機遇，關懷港人、真心為民。

單志明：選委要對政府起監督作用
全國港澳研究會會員、滬港校友會主席單志明說，

看到新選制框架後的第一感覺就是「優質民主」。身
為第二屆選委會選委的他指出，以前的選舉制度有漏
洞，選委投票後便任務完成，沒有跟進、監督特首和
議員的權利，行政上政府亦陷入不斷內耗的循環，是
「劣質民主」。

如今，擴大界別和人數的選委會涵蓋香港每一個地
區和界別，更能代表業界和市民發聲，他們執掌提名
權和投票權，對下屆立法會及行政長官的產生都有極
其重大的影響力。

他建議新屆政府考慮接受加強優質民主，授予選委
要有監督、質詢政府的權力，政府每年要向選委會匯
報工作，回應承諾及進度，更好發揮選舉委員會的整

體作用。對於新選制的宣傳問題，他認為民眾需要時
間才能了解，但這不妨礙民眾向政府反映心聲的積極
性，關鍵在於管治者是否深入基層，足夠接地。他期
待新選委展示優質民主選舉制度下為香港帶來的裨
益。

高源：盼愛國者治港促發展
中國港澳台僑和平發展總會青年會副主席高源對新

選制期待已久，在他看來，愛國愛港本身是每一個香
港人應有的品質。新選制出台後，香港能夠重新出

發，他希望新的選委和管治者能帶領香港搶回失去的
時間，融入大灣區發展，抓住時代機遇，使香港這顆
東方之珠再次閃耀。

他表示，過去因為選舉制度的漏洞，導致香港社會
的深層次矛盾一直沒有解決。現在，管治者可以提高
行政效能，為市民辦實事，專注處理民生問題；尤其
是房屋、教育、青年人發展，與大灣區融合等一系列
的問題。他盼望新選制下的選委和官員一齊努力，讓
年輕一代看到希望，化解多年來的社會頑疾，團結一
致、貢獻香港社會。
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(左起)陳曼琪、單志明和高源各自分享自己對新選制的期待。

【香港商報訊】記者蕭白樓報道：港區省級政協委
員聯誼會日前假灣仔該會會所舉辦「文宣委員會2021
年第一次工作會議」。會議線上線下同步進行，由全
國政協委員、文宣委員會主任屠海鳴主持，主題為
「善用國家政策支持，努力開創香港發展新未來」。
該會主席鄭翔玲、會長施榮懷、秘書長英煒以及中聯
辦宣文部謝李韜、協調部王曉春現場出席。會議期
間，各方人員暢所欲言，提出許多建設性意見，氣氛
熱烈。

出席的還有全國政協委員、港省聯文宣委常務副主
任楊莉珊，該會常務副主任吳漢忠，副主任高曉榮、
張蓓、季霆剛、王春新、劉巍（線上參加）、洪錦
鉉，總幹事王新友、幹事戚樂怡等，香港政協青年聯
會常務副主席兼秘書長張瑞祺、公關及傳訊委員會主
任蔡錦豪列席。

改進宣傳結合機遇
屠海鳴指出，國家出台許多有利香港的灣區政策，

惟民眾了解不深。他冀在座各位進一步學習駱惠寧和
黃柳權在「把握國家『十四五』機遇 香港更好融入
國家發展大局」宣講會上的發言內容，提出改進當下

宣傳方法的建議。
該會施榮懷會長提到，自己作為政協委員有責任要

講好中國故事、講好香港故事，令社會對「十四五」
規劃有更深入的認識。他相信若政府能加大在宣傳方
面的投入，必能獲得更好的成效。

建言獻策聆聽聲音
楊莉珊說，通過身邊觀察，不同年齡層的群體之間

代溝較大，傳統媒體與新媒體劃分出兩種處世觀念並
對立。她希望宣傳手法和平台與時俱進，擴大自身在
年輕群體中的影響力，並指出：「要讓大學生、年輕
人真正投身粵港澳大灣區的建設當中，首先要引起他
們的興趣、建立對政策的信心。」她建議，在通關以
後可盡快組織更多到大灣區參觀、學習、工作等多種
不同類型的活動和項目，讓大家可以親身感受到香港
的未來是和這些政策緊密結合在一起的。

季霆剛指出，媒體應思考如何將議題與市民的興趣
點結合起來，寫出讓普羅大眾關注的文章，才能有效
地提高宣傳效率。

高曉榮發言時，建議充分發揮基層作用，讓政策落
地。以養老政策為例，通過與地區、分區團體合作推

廣的方式，使長者了解灣區相關的福利政策。此外，
大專院校是賦予青年群體一手體驗的絕佳平台，應加
強與院校之間的合作。季霆剛表示，隨着科技發展，
目前基層市民的閱讀習慣有了很大改變，新媒體平台
是未來趨勢。

張蓓表示，以主流媒體輿論為主導，牢牢把握愛國
愛港性質的喉舌陣地是宣傳根本。她認為要加強對年
輕一代的愛國主義教育，培養主人翁精神。她還建議

整合優化灣區青年政策，增加大專院校宣傳活動，不
讓年青一代面對灣區感到迷茫。

鄭翔玲總結說，在職青年和在校青年需求不同，應
鼓勵在職青年抓住灣區機遇，為其需求展開快速通
道，而學生是香港未來，着重身心健康的培養必不可
少。她強調，面對困難不能迴避，當下需要凝聚人
心，迎接未來挑戰，並鼓勵大家為建設香港的美好明
天而奮鬥。

港區政協聯會研討港未來發展港區政協聯會研討港未來發展

該會首長在「文宣委員會2021年第一次工作會議」上合照。

各界期待新選制下首場選舉【香港商報訊】記者蕭白樓報
道：9月19日，香港就將迎來完
善選舉制度後的首場選舉委員會
選舉，開啟「愛國者治港」新篇
章。在提名階段，選舉就吸引社
會各界人士的廣泛關注，並讓他
們感受到新選制的「不一般」。
來自不同界別代表昨日在接受本
報記者採訪時，各自分享了對新
選制和未來管治者的期待。

灣區傑青企業家勇拓新路灣區傑青企業家勇拓新路灣區傑青企業家勇拓新路

沈慧林自幼受父親的薰陶，對工匠和文化頗有興

趣。大學畢業後他放棄「金融才俊」這條光鮮亮麗的

「常路」，毅然決定發展個人品牌鐘表事業。自

2011年創業以來，萬希泉手表在10年時間內已在全球

20多個國家和地區發售，充滿創意、獨具特色的主題

手表為品牌贏得良好聲譽，也正是因此，沈慧林在此

次評選活動中獲得「最佳文化創意獎」。

傑出青年企業家鍾學勇，是個80後，他一手創辦的

萬谷集團，涉及民生菜籃子、科技農業、新零售等多

個領域及創新科技產業，並正籌備多家公司的上市工

作。他秉承「植根民生，築夢生活」的理念，以創新

思維解決社會問題，將對「美」的執念，投入到事業

中，立志做市民美好生活服務商！鍾學勇在社會社團

領域同樣具有領導風範，組建了中山市客家商會等十

多家知名社團；現為粵港澳大灣區工商聯合會創會主

席、粵港澳大灣區青年協會主席團主席、全港（香

港）各區工商聯青年企業家聯合會永遠名譽會長。鍾

學勇一直把「感恩和回饋」作為座右銘，將做慈善變

成一種習慣，乃至一種責任。至今，他已為弱勢社群

捐贈2千多萬元人民幣，並舉辦超過100項公益活動，

累計直接受惠者逾10萬人。鍾學勇於2018年成為中山

市慈善總會終生榮譽會長；2020年他

榮獲世界傑出華人青年企業家稱號，

以及由中山市政府頒發的首屆中山企

業慈善捐贈「銅菊」獎。

鍾學勇：為灣區市民創造美好生活

「萬谷公司計劃在未來發展成為大

灣區最具特色的美好生活服務商，為

每一座城市帶來最美最優質的菜籃

子，為大灣區的美好生活發

展貢獻中山企業的力量。作

為中山的企業代表接受這份

獎勵，不僅是對中山企業家

的鼓勵，也給了我投身粵港

澳大灣區建設的信心。」鍾

學勇講到，他有信心堅持發

展民生事業，把中山作為企

業總部，積極參與投入大灣

區的發展和建設。

林奕權：針對不同客戶提供優質服務

沈慧林：文化創意成為橋樑紐帶

粵港澳大灣區工商聯合會是由大灣區內的商界領袖

及社會精英倡導創立的工商經貿交流平台，協助企業

把握大灣區帶來的新機遇，本會將致力於進一步深化

粵港澳合作，充分發揮三地綜合優勢，促成區內的深

度融合，推動區域經濟協同發展；同時亦協助灣區企

業引領至國際市場，拓展大灣區與周邊地區及環球經

貿的聯繫，攜手打造國際一流灣區和世界級城市群。

鍾學勇在此次評選活動中獲得傑出

青年企業家獎，在深圳會場接受採訪

時他講到：「萬谷集團創立的初心就

是要做美好生活的服務商，讓市民吃

好三頓飯。這是我創業的初心，也是

我們公司努力不懈的理想和目標。」

秉持這份初心，他希望自己的企業

能夠積極承擔社會責任。

香港會場的林奕權獲得最佳服務大獎，自2004年接

手皇朝集團家族業務後，林奕權始終堅持傳承中國飲

食文化，矢志將中華粵菜的美食精髓傳到世界各地。

「疫情之下，餐飲業的確遇到不少挑戰，倫敦的第一

家餐廳食客驟減，香港區也因限聚令減少了客流量。

相比之下，內地及大灣區的旗下餐廳在疫情受控的前

提下，營業額增長保持良好態勢，也給了我進一步

拓展大灣區市場的信心。」
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